

... « Dans le Viet Nam traditionnel, le professeur passait avant le père »...

Cet extrait du discours de Nguyễn Tat Cuong aura marqué le magnifique – et parfaitement réussi - Gala parisien 2008 de l'AEJJR du 22 novembre, dont le point d'orgue a été la nomination publique en tant que Membres d'Honneur de l'AEJJR de diverses personnes - dont tous les professeurs présents - lors de notre plus grande réunion annuelle.



Ne voulant pas connaître de nouveau la cohue de l'an dernier créant quelques frustrations, l'AEJJR a limité cette année le nombre des places, et 250 personnes se sont retrouvées dans une chaude ambiance amicale et, comme l'a souligné gentiment Mr Bréant notre ancien « prof », familiale. Vous êtes maintenant accoutumés à cette ambiance festive où les bises claquaient, avec les « abrazos » de rigueur. Ajoutons simplement que nous avons noté cette année un certain nombre de têtes absentes l'an dernier et que les rires étaient encore plus vifs, sans parler des robes chatoyantes et des costumes encore plus « sortie en ville » de l'assistance. Bon sang, que vous étiez belles et beaux !



Vous connaissez également le déroulement de la soirée ; le verre de l'amitié d'abord, permettant de se mettre au diapason, le dîner dansant ensuite. Organisation désormais rodée : les plans nominatifs de table affichés à l'avance facilitaient la répartition des participants, accueillis dans la grande salle du dîner après le cocktail apéritif par un diaporama automatique montrant les principaux événements AEJJR depuis l'an dernier. Hoàng Dinh Tuyền, MC de la soirée et vice-président de l'AEJJR, entama

très vite le lancement de l'ambiance, accélérée ensuite par le MC musical Lê Chi Thiên (par ailleurs délégué de l'AEJJR pour la Belgique) avec son orchestre Rice Cooker (tous anciens JJR vivant en Belgique), avec Thiên lui-même à la batterie. Les années 60 ont illustré cette première partie musicale, avec des airs des Ventures et de divers chanteurs de ces années. Dès le plat principal servi, notre président Cuong particulièrement alerte prit le micro pour un discours de bienvenue, passant ensuite la parole à GNCD qui présenta – et appela sur la piste centrale – tous ceux nommés Membres d'Honneur de notre amicale.



Ce fut un moment rare, car il s'agissait de nos anciens professeurs (années 1950 et 60) Mmes Barquissau, Debuissy, Bréant et Guyot, de MM Bréant et Hoàng Chuc, un de nos anciens camarades. Reprenant le micro, N T Cuong a voulu souligner – et il a bien eu raison de le faire - l'apport des Membres d'Honneur : un enseignement humaniste et libéral pour les uns dont nous avons été largement bénéficiaires et qui a largement aidé notre insertion dans la vie d'adulte, et une aide financière généreuse et régulière pour l'autre permettant à l'AEJJR d'aider ceux de nos condisciples en détresse.



Sont venues ensuite trois personnes que l'AEJJR a également voulu mettre en avant, séparément : Monsieur et Madame Rousseau, et Monsieur Tùng. Le premier a travaillé au service financier de la Mission Culturelle française de l'époque ; la deuxième était intendante de notre lycée, et le 3^e a travaillé avec Monsieur Olier, censeur du lycée durant les années 50 et père de notre Président d'Honneur.



Fait rarissime lors de nos galas, l'assistance a écouté les quelques mots de chacun des « élus » dans un silence presque général car ému. Chacun des « nommés » a largement laissé parler son cœur, d'où l'émotion de part et d'autre. Et que croyez-vous que la suite fut ? Une remise d'un cadeau-souvenir à chacun des « distingués », bien sûr, que Dô Duc Nhuân (« Monsieur La Lettre de JJR ») avait amoureusement empaqueté un par un pour les remettre à chacune des personnes distinguées. Pour son premier gala en tant que nouveau Délégué des JJR 68, Dô Phong Châu, (à la même table

que Vo Thanh Tho, son condisciple accompagné de son épouse toujours adorable Nicole) a apprécié le mécanisme bien huilé d'un gala préparé minutieusement.

L'assistance put alors terminer le repas, pendant que les musiciens de Rice Cooker entamaient leur 2^e partie. Oh oui, la piste de danse a été envahie, et les photos de la soirée le prouvent. Et oh oui, le clavier de Nguyễn Anh (tu nous a régalés, ami !) succédant au groupe musical Rice Cooker a également bien relancé la soirée, « relancement » amplifié par la succession des chanteurs divers de l'assistance, dont Lan Huong –Mme Nguyen Phu Son – ainsi qu'un couple de nos très très grands aînés, et dont Héléna, ancienne égérie d'une génération de lycéens de JJR : nous-mêmes. Et oh non, le vin ne manquait pas à table en fin de soirée pour certains : rassurez-vous, ils avaient des amis secourables au volant.



A l'approche de minuit, H D Tuyền appela tous les JJR 66 présents : il s'agissait de marquer leur 60^e anniversaire et l'air bien connu « 60 nam cuoc doi » fut largement entonné . Lâm Huu Tri, JJR 66, remercia tout le monde sous les flashes immortalisant ses camarades de promotion sur la piste tandis que l'apparition d'un énorme gâteau servi au champagne dissipa la fatigue naissante de certains. A 1h30 du matin une bonne partie de l'assistance dansait encore, ne voulant pas quitter la piste, tandis que les premiers partants s'éclipsaient discrètement sous les flonflons de la fête.



Pour terminer, notons que les présentateurs n'ont pas oublié de laisser la parole à Huynh Công Thanh (JJR 63, en Allemagne depuis 32 ans) qui n'avait pas revu ses camarades depuis 4 décennies, et de remercier chaudement Pierre Guego, JJR de la promotion 1945, présent à la quasi-totalité de nos manifestations (cette fois-ci accompagné de son épouse), et Elisabeth Câm Vân, JJR 65, qui a tenu à être présente avec son mari Fred (les yeux bleus de Paul Newman...) à ce gala, alors qu'elle était au Viet Nam deux semaines auparavant et qu'elle venait à peine de « digérer » son joyeux périple vietnamien chez elle, aux USA. Ce cru 2008 pour le Gala Annuel de l'AEJJR ? Excellent !